
SI BIEN ya de por sí son macabras las imágenes
de la masacre de Uruapan, lo que resulta
verdaderamente estremecedor es que dejan
al descubierto que la realidad en Michoacán
es muy diferente al discurso triunfalista
de Silvano Aureoles

EN LAS redes sociales se volvió viral la imagen
de un vendedor de hamburguesas laborando
a unos metros de los cadáveres desmembrados
y debajo de los cuerpos colgados del puente,
como prueba de que la inseguridad y la violencia
son cosa de todos los días en la vida
de los michoacanos.

PERO lo más grave es que, según ha trascendido
de las investigaciones, detrás de la masacre
de 19 personas está la disputa entre el Cártel Jalisco
Nueva Generación y la banda de Los Viagras,
que pelean el "mercado" de las extorsiones
a empresarios y aguacateros.

. ES DECIR, hoy todos voltean a ver hacia Michoacán
por el multihomicidio, cuando en realidad la tragedia
se vive a diario en ese estado.

ALGUNOS expertos en cuestiones fiscales creen
que el gobierno federal podría estarse cerrando
una llave de ingresos al prohibir la condonación
de créditos fiscales.

COSA DE VER, dicen, que cuando el SAT condona
es porque, usualmente, ya hubo un largo y costoso

pleito judicial y al final el arreglo incluye el cobro
de al menos un porcentaje. Pero ahora, ¡ya ni eso!

AL GRITO de "ni los veo, ni los oigo", el gobierno
federal publicó anoche en el Diario Oficial,
de manera muy discreta, la criticada Ley de
Extinción de Dominio. El nuevo ordenamiento
entra, pues, en vigor, sin que se tomaran en cuenta
las advertencias sobre los excesivos poderes
que tendrán las autoridades para despojar
a los ciudadanos de sus propiedades.
¿Será que tienen mucha prisa por estrenarla?
Es pregunta.

A VER, A VER, ¿que no se suponía que el diálogo
con Estados Unidos estaba fluyendo como
Donald Trump en tobogán? Según el presidente
Andrés Manuel López Obrador, la relación bilateral
iba bien requetebién tras el asunto de los aranceles
y la crisis migratoria, pero no parece ser así tras
el descontón de ayer sobre el tráfico de drogas.
TANTO el tono como el contenido del memorándum

presidencial no es sólo ofensivo para México sino
que, una vez más, le carga toooda la responsabilidad
a nuestro país de un problema que atañe a ambas
naciones. Empezando, claro, por el hecho de que
si tanta droga pasa diariamente por la frontera es...
¡porque allá la consumen!
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Nuevo dirigente
Parece que el PRI /renunciará
a su papel de opositor para ser
apéndice del partndo presidencial

oy ninfómana". Así le dijo la"Q mujer al doctor Duerf, céleO bre analista. Le indicó el fa
cultativo: "Podré escuchar su caso con
mayor atención si me suelta la ésta"...
Loretela, linda chica en edad de mere
cer, le contó a su mamá "Me pretende
un muchacho. Es hijo único de un se
ñor inmensamente rico". Preguntó la
madre: "¿Qué edad tiene?". Respondió
Loretela: "26 años". "No precisó la
señora. El papá"... Ya conocemos a
Capronio: es un sujeto ruin y descon
siderado. Su suegra se pesó en una
báscula pública que a cambio de una
moneda entregaba un papelito con el
peso de la persona y la descripción de
su carácter. La señora le pidió a Ca
pronio: "Léeme el papel. No traje mis
lentes". Leyó el majadero: "Aquí dice:
'Es usted una persona simpática, inte
ligente y agradable"'. Y comentó Ca
pronio: "El peso también ha de estar
equivocado"... Si alguno de mis cuatro
lectores tiene un amigo barrigón há
gale la siguiente broma. Pregúntele:
"¿Están empadronados los botones de
tu camisa?". El amigo, desconcertado,
responderá: "No entiendo". Usted le
dirá entonces: "¡Porque ya están bo
tando, cabrón!". En cambio si usted es
el de vientre prominente y alguien se
lo hace notar diga esto: "No es panza,

es callo sexual"... La elección de nuevo
dirigente del PRI representa una nue
va etapa en la historia de ese partido,
del mismo modo que la botadura del
Titanic representó una nueva etapa
en la historia de la navegación. El que
en un tiempo fue partido aplanadora
está hoy por hoy muy aplanado. Su
origen y vocación, que lo tu vieron por
70 años al servicio del Presidente en
turno, lo están aproximando a AMLO.
Ha habido ya indicios de acercamien
to entre quien de seguro será su nuevo
dirigente, Alejandro Moreno, y López
Obrador. Eso ha dado lugar a que el ex
gobernador de Campeche, conocido
en su solar nativo como "Alito", sea lla
mado ahora nacionalmente "Amlito".
Eso se explica. El buen entendimiento
entre la dirigencia del PRI y la Presi
dencia conviene a los gobernadores
priistas. Por eso prefieren un dirigente
en buenos términos con AMLO que
uno que se le oponga. A laigo plazo, sin
embargo, un PRI sumiso y obsecuente
ante López Obrador no conviene a la
República ni a la democracia Ante lo
qué se ve venir es necesaria una oposi
ción fuerte que ponga límites y freno a
un ejercicio indebido del poder o a una
ambición desorbitada Tal parece que
el PRI está renunciando desde ahora
a su papel de opositor y se dispone a

ser solamiente un apéndice del partido
presidenicial y de la Presidencia, en
vez de foirtalecer.se y esperar a que los
errores dle López Obrador hagan ver
al PRI cumio posible opción para un
futuro qiue tarde o temprano se pre
sentará. Desde luego la sumisión del
partido all Presidente actual conviene
a los priústas. Pero ¿le conviene a Mé
xico?... D)oña Macalota le informó a
don Chiniguetas: "La cocinera quemó
la comidta, y no tengo nada que ofre
certe. ¿Te' conformarías con un rato de
amor?". '"Está bien accedió él. Que
venga la «cocinera"... Rosibel, la secre
taria de dlon Algón, le contó a su com
pañera Stusiflor: "El jefe es un canalla,
un sinvergüenza un hombre vil. Me
dijo que si me iba con él a la cama me
regalaríauun anillo de brillantes". Susi
flor pidió) al momento: "A verlo"... Ti
moracio (era un muchacho corto, irre
soluto y ¡apocado. Anhelaba disfrutar
los encantos de Dulcibella, hermosa
y pizpireta joven, pero no se atrevía a
decírselo). Un día, después de muchas
dudas y wacilaciones, abordó el tema.
Le dijo ai la muchacha, tembloroso:
"Anoche soñé que te pedía que hicié
ramos ell amor. ¿Qué te hace pensar
eso?". Respondió Dulcibella: "Me ha
ce pensair que eres menos pendejo
dormido' que despierto"... FIN.
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BAJO RESERVA
Salinas Pliego, Harp Helú y otros en la puja por la
mansión de Ye Gon
En los próximos días, cuatro de los más
importantes empresarios del país; Ricar
do Salinas Pliego. Carlos Hank, Alfre
do Harp Helú y Olegario Vázquez Ra
ña competirán por ver quién da más por
la compra de una residencia en las Lomas
de Chapultepec. Pero no se trata de cual
quier inmueble sino de nada menos que
de la famosa mansión del empresario
mexicano de origen chino Zhenli Ye
Gon, que fue incautada por las autorida
des ya que ahí fueron decomisados en oc
tubre de 2016,207 millones de dólares en

efectivo provenientes del narcotráfico. El giro que le dio el presi
dente López Obrador a la subasta de la casa de Ye Gon al anun
ciar que los recursos obtenidos serán utilizados para apoyar a de
portistas de alto rendimiento, transformó la puja en un ejercicio
que dejará importantes ganancias, y que además le pondrá mayor
interés a la subasta para ver quién logra, quedarse con la propie
dad cuyo valor de salida será de 95 millones 483 mil pesos. Nos
comentan que otros grandes empresarios, como don Alberto Bai
lléres y Germán Larrea, entre algunos otros, fueron convocados
para participar en la subasta con el fin de recaudar la mayor can
tidad posible para los deportistas, pero aún no han confirmado si
participarán o no en ella. Al final ya se verá quiénes "coopelan",
pero sobre todo, quién da más.
Tribunal Electoral, por la equidad

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, nos co
mentan, mandó una señal clara en materia de paridad de género.
Ayer se emitió la convocatoria 2019, para quienes buscan hacer ca

rrera judicial en el tribunal. Lo verdaderamente novedoso es que
es una convocatoria cuyas bases están abiertas "exclusivamente"
para mujeres. Nos explican que con esta acción el máximo órgano
de justicia electoral del país busca que el criterio de paridad de gé
nero no sólo sea aplicado en los puestos cupulares, sino en toda la
institución. La convocatoria es para que mujeres ocupen cargos de
"secretariados de estudio y cuenta y de acuerdos de la Sala Supe
rior y de salas regionales, así como actuarías". Dando continuidad
a este tipo de acciones, en un periodo no muy lejano las plazas en
el tribunal, desde las más modestas y las más altas, serán para los
más capacitados, sin importar si son mujeres u hombres.
Caín y Abel en Morena
Una cosa es que Morena haya llegado al poder en julio de 2018, y
otra muy diferente es el derecho democrático a manifestarnos,
asegura el senador José Nano Céspedes. En respuesta a lo di
cho en este espacio sobre las manos de Morena que estuvieron
detrás de las marchas, bloqueos y plantón de organizaciones
campesinas que desquiciaron el tránsito en la Ciudad de México,
don José dice que se ejerció de manera "aún más libre, nuestro
derecho de salir a las calles para pedir, nuevamente, una audien
cia con el presidente Andrés Manuel López Obrador, la cual
ha sido desestimada y rechazada de forma reiterada por el titular
del Ejecutivo. Nadie eluda de lo dicho por el Senador, ni le regatea
su libertad de manifestación, nada más eso faltaba Pero la refle
xión que se impone es que al ser el presidente de Morena y el se
nador de Morena se esperaría que el diálogo se diera en torno a
una mesa, no que se demandara en las calles. Pero sin importar
su hermandad morenista, organizaciones campesinas se quejan
de que el Presidente los desestima, y el Presidente las califica co
mo gestoras de recursos que les dan "piquete de ojos" a los cam
pesinos en la repartición de los programas de apoyo. Al parecer
así se llevan en la 4T los hermanos de lucha Caín y Abel.
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Sacuden la Comisión de Víctimas

Nos dicen que muy apurados están los funcionarios de la Comi
sión Ejecutiva de Atención a Víctimas (CEAV). Nos cuentan que
ayer tuvieron una larga reunión con el subsecretario de Derechos
Humanos, Alejandro Encinas; reunión larga y tendida para revi
sar los números de esa dependencia no sólo en cuanto a víctimas
atendidas, sino al estado de las finanzas y el manejo que se dio a
los recursos. Nos dicen que quieren dejar todo listo para que la
dependencia inicie con el pie derecho la gestión del nuevo comi
sionado que está en vísperas de ser seleccionado. Hay que recor
dar que la mala administración de los recursos públicos fue una
de las críticas que organizaciones sociales hicieron a esta institu
ción cuando Jaime Rochín estuvo al frente, una historia que la
Cuarta Transformación tendrá que investigar y, si es que sucedió,
evitar que se repita

Zheiüi Ye Gon
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Si asesinan a mi periodista, no es por su labor: morenista
Quien se volvió esclavo de sus palabras,
nos platican, fue el alcalde Culiacán, Sina
loa, Jesús Estrada Ferreko (Morena),
luego de que señalara a reporteros, en un
tono de burla, que no percibe que los ase
sinatos de periodistas en su tierra estén re
lacionados con el desempeño de su profe
sión. Don Jesús, nos dicen, emitió estos di
chos a pregunta expresa y en el contexto
de recientes crímenes contra comunicado
res en diversos estados del país, lo que ge
neró indignación en el medio, pues repor
teros de la entidad mantienen una lucha
por el esclarecimiento de una larga lista de
periodistas caídos por las balas, entre ellos,

el cofiindador del Semanario Río Doce, Javier Valdez Cárdenas,
cuyo caso aún no se cierra en los tribunales federales. Pero la cosa
no paró ahí, nos indican, pues al ver las reacciones de sus dichos
y los duros cuestionamientos sobre él, Estrada Ferreiro volvió a
hablar, ahora para decir que los reporteros lo habían malinterpre
tado y sacaron de contexto sus declaraciones. ¡Qué tal!

Jesús Estrada
Ferreiro

De invocaciones y la reaparición de Yunes
El exgobernador de Veracruz, Miguel Angel Yu
nes Linares (PAN), nos cuentan, reapareció en el
mítico Café de la Panoquia, del municipio de Bo
ca del Río —su bastión político y electoral—, jun

to a su antiguo secretario de Gobierno, el perredista Rogelio
Franco, lo cual llamó la atención porque dicho encuentro ocurre
en medio de una andanada de acusaciones por posibles irregula
ridades en el manejo de recursos de sus colaboradores y gente
más cercana. En este contexto, nos señalan que desde los corrillos
políticos se escucharon comentarios de que lo más probable es
que Yunes no se quede quieto ante la avalancha en su contra, ya
que tiene fama de ser una fiera en la oposición y más cuando
pretenden tocar a los suyos. ¿En qué acabará el asunto?

Miguel
Ángel
Yunes
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El sueño de José Manuel Míreles
Y desde Michoacán, nos comentan que el reciente nombramiento
de José Manuel Míreles Valverde —exvocero de las autodefen
sas— como subdelegado del ISSSTE en la entidad trajo a la me
moria de más de uno, sobre todo sus detractores, todas las ocasio
nes en que el aludido suspiró por un cargo. Primero, nos recuer
dan, dijo que sería gobernador de Michoacán, lo cual al parecer se
le fue de las manos; luego afirmó a los cuatro vientos que iba a
ser el nuevo titular de la Secretaría de Seguridad y Protección
Ciudadana del gobierno federal y tampoco se le hizo, por lo que
después de tanto pedir, le llegó un lugar en el ISSSTE. Al parecer,
nos señalan, con la nueva administración federal a don José Ma
nuel le pasó como a los maderos de San Juan, que pidió queso y
le dieron un hueso.

Tropezada gira por el mando tricolor
Quien anduvo por Chihuahua tratando de resucitar a la militan
cia, nos dicen, fue la candidata a dirigir el CEN del PRI, Ivonne
Ortega Pacheco, exgobernadora de Yucatán. Sin embargo, nos
detallan, en su visita las cosas no salieron
tan bien, porque al parecer desde la diri
gencia estatal de ese partido, encabezado
por Ornar Bazán, se hizo correr la ver
sión de que doña Ivonne no estaría en
la entidad, lo cual generó confusión.
Así la lucha, nos mencionan, de un
partido al que hasta algunos mili
tantes le quieren dar ya cristiana
sepultura.

Ivonne Ortega
Pacheco
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CDClMTCCritcpi i issi
POLITICOS
1 Paradoja. Etiquetar a los prepotentes evidenciados en
•redes sociales como lords y ladíes es un atentado con

tra los derechos humanos y, también, una de las aristas
innatas en las redes sociales. Por lo anterior, en el partido
Encuentro Social, la diputada María Rósete Sánchez pre
sentó una iniciativa de reforma a la Ley General de Acce
so de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, con la cual
el uso de los apodos lords y ladíes podría ser castigado. La
legisladora asegura que estos apelativos causan daño si
cológico, emocional, social, sexual y patrimonial a las per
sonas. Sin embargo, la propuesta que hizo Rósete Sánchez
la convirtió en objeto de burlas. #LadyCensura, la llaman.
Moraleja: con las redes no te metas.

2 Previsor. La Fiscalía General de la República se en
cuentra impedida temporalmente para solicitar una

orden de aprehensión en contra de Emilio Zebadúa, exo
flcial mayor de la Sedesol. Zebadüa interpuso el juicio de
amparo seis días antes de que la FGR solicitara al Centro
de Justicia Penal Federal del Reclusorio Sur la audiencia
inicial para imputarle a Rosario Robles el delito de ejerci
cio indebido del servicio publico. Zebadúa es un actor cla
ve en la defraudación histórica y, con lo que sabe, puede
llevarse al círculo rojo de la pasada administración entre
las patas. Desde julio comenzó a protegerse desde un juz
gado federal en Tapachula, Chiapas. ¿Quién es más listo: el
perseguido o el perseguidor?

3 Dando y dando... México tomó nota ante las amena
zas de Donald Trutnp, sobre "descertificar" al país

por incumplir la lucha contra el narcotráfico y recordó que
la legislación estadunidense no tiene efectos sobre México.
La SRE aseguró que "refrenda su compromiso para seguir
cooperando en el combate a la producción y tráfico de es
tupefacientes, bajo marcos de colaboración bilaterales y
multilaterales" con Estados Unidos y recordó que, aunque
seguirá las líneas que marcan los acuerdos internaciona

les y las recomendaciones de este memorándum, "Méxi
co no tiene obligaciones legales de cumplirlo". Dijo que el
tráfico de armas y el lavado de dinero dificultan erradicar
el narcotráfico y pidió que los países de la región también
combatan estos aspectos, a la vez que agradeció a EU su
disposición para frenar el trasiego de armas hacia México.

jvi. Timado. A tres años de iniciado el gobierno del pa
$ ®nista Martín Orozco Sandoval, el Instituto de Educa

ción de Aguascalientes (IEA) emprendió una batalla legal
por irregularidades en contra del abogado Juan Collado,
ahora preso y e investigado por delincuencia organizada
y lavado de dinero. Collado fue contratado para represen
tar al IEA en un juicio contra la Universidad del Carmen,
Campeche, por la compra fantasma de equipo digital; sin
embargo, el abogado de la élite política no dio el servicio.
Los contratos se firmaron entre 2014 y 2015, en el sexenio
del priista Carlos Lozano de la Torre. No le pierda la pis
ta a este caso, dicen que de este escándalo de corrupción
no se salva ni Orozco Sandoval. Por ahora, se desplomó la
imagen del goher. Más del 57% de la gente lo desaprueba y
sólo el 35% está a su favor. Y además, lo timaron...

5 Bajo el hoyo. Para trascender hay que marcar hue
•11a. Jaime Rodríguez El Bronco no ha podido conso

lidar infraestructura de relevancia. Y a como va su sexenio,
pasará a la historia..., pero porque no logró concretar una
obra icónlca en su gestión. Fue el exgobernador Jorge
Trevifio Martínez quien impulsó la creación del metro y
logró la Inauguración de la Línea 1 en 1991. Pero El Bronco
no ha podido concluir la Línea 3 que le heredó, ya enca
minada, el gobierno de Rodrigo Medina de la Cruz. Para
colmo, Pedro Pablo Treviño, secretario de la Comisión de
Hacienda y Cuenta Publica, criticó la nula capacidad del
gobierno estatal para gestionar recursos. "No hay una sola
obra que pueda distinguir esta administración por su im
portancia e impacto social", aseguró.
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QUE entre halago y halago,
el presidente Andrés Manuel
López Obrador aprovechó la
presencia del director del Segu
ro Social, Zoé Robledo, en su gi
ra por Durango, para aplicar un
par de banderillas a algunos de
sus adversarios políticos y a otro
que cayó de su gracia en fechas
recientes, Germán Martínez, a
quien aludió cuando dijo que los
últimos directores del IMSS "no
han sido tan buenos".

Después habló de los títulos del
ex subsecretario de Goberna
ción, pero omitió mencionar la
institución en la que obtuvo la
licenciatura en Ciencias Políti
cas, el ITAM ("nadie es perfecto",
ironizó), que ha visto pasar en
diversos grados a personajes co
mo Pedro Aspe, Francisco Gil
Díaz, José Antonio Meade, Fe
lipe Calderón, Luis Videgaray,
Josefina Vázquez Mota y Luis
Carlos Ugalde, entre otros.

QUE el coordinador de Mo
rena en el Senado, Ricardo Mon
real, acudió al lugar común de
que "no se hace leña del árbol caí
do" cuando se le preguntó sobre
la noche oscura que invade a la ex
cardenista, experredista, peñis
ta y priista Rosario Robles Ber

langa, perseguida por el caso de
La estafa maestra, y dij o en cam
bio que "hasta el peor de los de
lincuentes" merece ser juzgado
bajo el principio de presunción
de inocencia y debido proceso
"sin excepción".

Por cierto que la bancada de Mo
rena en esa Cámara trabaj ará de
manera inmediata en la iniciati
va preferente que se prevé envíe
el Presidente respecto a la am
nistía para tres mujeres y otros
detenidos que, debido a falta de
recursos económicos o por cir
cunstancias diversas, permane
cen en reclusión.

QUE la senadora Vannesa
Rubio y la diputada Ximena
Puente marcaron su raya con
el PRI, pese a que pertenecen a
las bancadas de ese partido en el
Congreso, al negarse a afiliarse
para participar en la elección de
este domingo, lo que fue respon
dido desde la dirigencia nacio
nal en curso, presidida por Clau
dia Ruiz Massieu, con un "está
quien tiene que estar".

La militancia inscrita en el regis
tro estállamadaavotar por nue
vo líder entre Alejandro Mo
reno, Ivonne Ortega y Lorena
Piñón.—
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PEPE GRILLO
Las mañanitas

En agosto cumple años la secretaria del Trabajo.
Luisa María Alcalde, parte de una de las familias más
importantes de la 4T.
Luisa en una chica millenial. de manera que ¡a fiesta
promete ser muy movida, pues según conlesó baila
de todo: cumbias. salsa, rock, jazz, de todo.
Alguien que revisó la lista de invitados dice
que entre los dirigentes sindicales convocados
y que le cantará las mañanitas a ta secretaria
del Trabajo está» líderes del Frente Nacional
Petrolero y de Fetromex. que tendrán su
oportunidad de llevarle hasta mariachis.
Esto parece ser el inicio de una nueva relación de las
autoridades con dirigentes de trabajadores petroleros
distintos a Romero Deschamps

Fuera del radar

Alejandro Moreno, gobernador de Campeche con
licencia, será el nuevo dirigente nacional del PR1.
Aunque la elección formal se realizará hasta mañana
domingo." Alito". como le dicen en Campeche, ya
tiene listo su discurso de aceptación del triunfo.
Compite con el apoyo de los gobernadores del
tricolor, comenzando por Alfredo del Mazo, del
Edomex. La excepción es Claudia Pavlovich que se
formó en otra ventanilla.
Además. Moreno tiene buena comunicación

con el presidente López Obrador que lo ve con
buenos ojos.
La primera tarea de "Alito" será levantar al partido
tricolor de la cuneta en la que se encuentra e
inyectarle algo de ánimo competitivo.
No será nada fácil, el PRI est á fuera del radar

de ios medios y es irrelevante para la población
mayoritaría.

El sexto piso

El segundo semestre delaUNAM del 2019 sera
düérenfe a otros.
Además de la actividad académica, de la
investigación y las actividades culturales, habrá
mucha política, pues termina el periodo del rector
Enrique Graue y se elegirá un nuevo rector,
Graue, que pertenece a un grupo hegemónico
nucleado en la Facultad de Medicina, buscará
repetir, pero otros grupos, algunos de ellos
atines a la 4T, intentarán tomar la oficina
principal del sexto piso de Rectoría.
La doctora María Angélica Cuéllar. actual directora
de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales y
Rosaura Ruiz. exdirectora de la Facultad de Ciencias,
son dos de las cartas afines a la nueva administración

que están siendo consideradas.

Herrerías ratificadas
Clan) que no será sencillo. Hoy el partido está
fuera del radar de ios medios y. los más grave, de la
ciudadanía.

El fiscal general Gertz Mañero ratificó en su cargo a la
subprocuradora Sara Irene I lerrerías.
Dicen los que saben que fue una decisión acertada.
Destaca su experiencia en el caso Ayotzinapa a! que
le ha dado seguimiento.
Algunas ON'Gs no estarán tan contentas, porque
querían la posición para uno de ellos.
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La investigadora del CiCESE lideró
un estudio internacional que demos
tró que un tipo de bacterias marinas
procesan la energía solar con más
eficiencia que la clorofila. El trabajo

es relevante porque dichas bacterias podrían jugar un
pape) importante en el ciclo del Dióxido de Carbono
[COJ, respecto a cómo se regulará en el futuro el cli
ma de nuestra planeta entre otras aplicaciones en toe
no a la energía sustentable. Los científicos Eiderados
por la mexicana provienen de Estados Unidos. Reino
Unido, Australia, China y México,

El secretario general de la Coduc pi
de diálogo con el Presidente para
aclarar las condiciones en que llegan
los recursos económicos al campo.
Pero lo hace estrangulando las

carreteras, con marchas en la CDMX..., y con esto,
causan un gran daño a miles de mexicanos ajenos a
su conflicto. Por esto, su ptotesta debe ser con argu
mentos y pruebas del buen uso que te dan a esos
apoyos al campo en este diferendo que tiene con el
Ejecutivo federal, y no con presiones buscando ocul
tar un posible mal manejo.
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Sacapuntas

Zoé aguanta el paso
vara está H üirvciur del IMSS. Zoé

Kobledu l e sis;ur. i bien. ul presidente l.iípt'z
Obrador tu sus visitas a hospitales di' KkI»<í los
vNtados. Ayer, por iiJi.to|i1u. en Kíu Grande.
vi Tundí irurk) itíHtó c|ut* él siempre ii'J ¡i tltiridt' están
Icis pru()Senuis, pura ver la realidad "por dura que sea.
pura |KHÍer entenderla v [ransTnrmurlu".

Fofos tras las rejas
Propuesta i|uo dji ii de halilnr ¡iin/ii el magistrado
de la Sala Superior del TEPJF. Felipe de ]¡i Mala.
Duranle el Gunimatiniu "Parííeípuciún política en el
sistema ix'nitenciario" en la CDHDF. pía meó reformar
el arlkulu K) de lu (Ámsiitnt'kín. para que lus presos
jan sentencia puedan ejercer su derecho al i oto. i jso.
con miras aunu eveiiluj.il reforma electoral.
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Zebadúa, despreocupado
Sos dicen que Hmilio /ebmliíu quien fue oik'iai
ma> or de la Stnlatu en tiempos de Rosario Robles
anda despreocupado por la indagatoria de ¡a FOJt por
presunto desv íu por S"> mil millones. V es que desdé
el 19 de julio un juez le dio una suspensión contra
cualquier orden de captura. Pero, nos aliaran, eJ 16 de
agosto. se decide sí es deiin itiv a o se reí oca.

Tarjeta roja a Alcalá
Al menos una tona debió haber alquilado el e\ arbitro
{¿liberto Alcalá, ahora secretario de Desarrollo Social

de > iorelos, para cubrir del i menso sol á las personas
que se reunieron ajer en el auditorio al aire libre
de Teopan/.olco. para cek'brar el Din Internacional
[le los Pueblos Indígenas. I .os Ui\o más ik" una hora
aguantando 30 grados de temperatura.

Sheinbaum CSI
Rápido están desenredando la rriíjífcjci del bí/f> sobre
el mega atraco a la Gasa de Moneda de Paseo de la
Reforma. I^ijefude Gobierno Claudia Sheinbaum.
ordenó una i mestización ai personal del (17*. pues
detectaron cpK' la cámara ubicada en el lugar de lus
hechos fue desi iada. \ por eso no pudo capí ai' detalles
sobre el crimen. Presumen (|ue fue intencional.
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ROZONES
«La respuesta de Marcelo a Trump

Buena respuesta la que dio ayer la Secretaría de Relaciones Exteriores que
comanda Marcelo Ebrard al gobierno de Trump, en Estados Unidos. Ante
las nuevas advertencias del magnate de tomar medidas contra México si no
percibe resultados en el combate al tráfico de drogas, la Cancillería emitió una
postura firme y aseguró que los términos de su demanda no tienen efectos
legales; además, le recordó a Estados Unidos que a México también le preo
cupa otro trasiego ilegal, el de las armas que se mueve de norte a sur y que
termina en miles de asesinatos al año en territorio mexicano. Para rematar le

indica que la solución al cáncer del narcotráfico pasa también por un esfuerzo
de los países por prevenir y sancionar el lavado de dinero. ¡Uf! ¡Duro y directo!

• Zoé Robledo, un funcionario casi de 10
A quien le tocó gran espaldarazo de Andrés Manuel López Obrador fue a
Zoé Robledo, director del IMSS, pues durante su visita al Hospital rural de
Durango, el mandatario dijo estar satisfecho con su desempeño y lo calificó
como un servidor público "inteligente, honesto y trabajador". Bueno, fueron
tantos los elogios que recibió Robledo, que AMLO destacó su maestría en
leyes y le pidió ser como Ortiz Mena y Jesús Reyes Heroles, a quienes el
Ejecutivo considera como los "mejores". Se nota la buena relación que hay
entre ambos, ya que incluso, López Obrador dijo a modo de broma que el
"único problema" que tiene es haber estudiado en una escuela "que no quiero
decir", refiriéndose a la formación de Zoé en el ITAM, lo que arrancó la risas
del director del IMSS y de los presentes.

• Si no hay vacunas, no es culpa del país
Dice el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López
Gatell, que si no se tienen las vacunas suficientes para el sarampión, no es
culpa del país y mucho menos de algo administrativo, sino que el problema
es de escasez mundial porque hubo un repunte del sarampión en muchos
países. ¿Acaso se estará exculpando de alguna manera? Y es que aclara que
las vacunas contra el sarampión, la rubéola y la parotiditis sí se van a distri
buir a tiempo. Lo que ya no entendimos es por qué estuvo reiterando a me
dios desde el miércoles que el abasto de vacunas era hasta diciembre.

• La violencia no para en Morelos
Morelos, entidad que gobierna Cuauhtémoc Blanco, continúa en la misma
ola de espiral como Jalisco o Guanajuato. Ayer, una balacera en un lote de ven
ta de automóviles dejó tres muertos y un herido en Cuernavaca. Y a pesar de
que las autoridades estatales llegaron inmediatamente después de los hechos
no lograron capturar a nadie, ni con todo y que vecinos dijeron que dieron
características de grupos armados. ¿Será que es consecuencia de la detención
de Santiago Mazarí, alias El Carrete por el control de la plaza? Como que el
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góber se debería de aplicar.

«Hay un vinculado en homicidio de migrante
Pues que ya hay un vinculado por el homicidio del migrante hondureño en
un operativo en Saltillo, Coahuila. Se trata de un agente de Investigación cri
minal. Las autoridades también indagan si hubo manipulación en la escena
del crimen o al indocumentado le sembraron un arma para justificar el ase
sinato. Es importante que se haga justicia, sin embargo, los afectados princi
pales ya ni siquiera están en México, pues la hija de ocho años del migrante
asesinado regresó a Honduras con su tío hace una semana.

• Que tampoco hay medicinas en zoo de Aragón
Donde aparecieron carteles anónimos fue en las rejas del Bosque de Aragón,
pues trabajadores se quejan con mensajes que no hay medicinas, tratamien
tos ni médicos veterinarios para atender a los animalitos. También denun
cian opacidad en los recursos, lo que ha impactado en la salud de los ejem
plares, por ello exigieron que las autoridades de la Dirección de Zoológicos
revise la situación en los parques y tome cartas en el asunto para remediar
la salud de los animales. Lo anterior se suma a las cientos de denuncias por
inseguridad y falta de mantenimiento en el lugar.
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Algunos expertos en cuestio
nes fiscales creen que el go
bierno federal podría estarse
cerrando una llave de ingre
sos al prohibir la condona
ción de créditos fiscales.

Cosa de ver, dicen, que
cuando el SAT condona es
porque, usualmente, ya hu
bo un largo y costoso pleito
judicial y al final el arreglo
Incluye el cobro de al menos
un porcentaje. Pero ahora, ¡ya
ni eso!

Al grito de "ni los veo, ni los
oigo", el gobierno federal
publicó anoche en el Dia
rio Oficial, de manera muy
discreta, la criticada Ley de
Extinción de Dominio. El
nuevo ordenamiento entra,
pues, en vigor, sin que se
tomaran en cuenta las ad
vertencias sobre los excesi
vos poderes que tendrán las
autoridades para despojar a

los ciudadanos de sus pro
piedades. ¿Será que tienen
mucha prisa por estrenarla?
Es pregunta.

A ver, a ver, ¿que no se su
ponía que el diálogo con
Estados Unidos estaba flu
yendo como Donald Trump
en tobogán? Según el pre
sidente Andrés Manuel Ló
pez Obrador, la relación
bilateral iba requetebién
tras el asunto de los arance
les y la crisis migratoria, pe
ro no parece ser así tras el
descontón de ayer sobre el
tráfico de drogas.

Tanto el tono como el
contenido del memorán
dum presidencial no es sólo
ofensivo para México sino
que, una vez más, le carga
toooda la responsabilidad
a nuestro País de un pro
blema que atañe a ambas
naciones. Empezando, claro,
por el hecho de que si tanta
droga pasa diariamente por
la frontera es... ¡porque allá
la consumen!
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RED
COMPARTIDA
PIDEN SEGURIDAD EN
LA FES ACATI.ÁN
Pues se está a la espera de

los resultados que deben
ofrecer las Secretarías de
Seguridad Pública en el Es
tado de México y de Segu

ridad Ciudadana en la Ciudad de.Méxi
co que se supone llevarán a cabo ope
rativos conjuntos en el transporte pú
blico, instalarán filtros en los que se
pedirá a los usuarios bajar de las uni
dades y en otros casos sólo subirán los
policías para hacer uña revisión. Se ha
bla incluso de que haya presencia de
persona] de la Comisión de Derechos
Humanos de la capital.

El caso es que hasta los Senderos Se
guros de la UNAM han sido vulnerados.
En esta semana dos veces fueron asalta
dos los estudiantes de la FES Acatlán.
tay buenas y malas noti

:: cias. El precio del Gas LP
por kilo bajó en julio res

||j pecto al mismo mes del
«áL. año pasado, al promediar

17.14 pesos, una disminución de 1.95 pesos
respecto a 2018. Según datos de la CRE, al
cierre del mes, en la CDMX el precio pro
medió 17.73 pesos, mientras que por litro
fue de 9.49 pesos; en el Estado de México
el kilogramo osciló en 16.64 pesos y por
litro en 9.10 pesos. La mala noticia es que
fue por la caída del precio del petróleo

que ya está 8 dólares por debajo de lo
presupuestado por el gobierno federal, lo
que podría significar un problema de fi
nanzas públicas.

I parecer la Secretaría de
Medio Ambiente solicitó la

modificación a las bases y
§** condiciones del Título de

«JL Jim Conc<;sión en favor de la
empresa "Ranchos la Lancha Punta Mita"
y privatizó la playa "La Lancha" desde
2016 que está, en este momento, resguar
dada y con paso restringido el acceso.
Ojo, el favor se le habría hecho a un cen
tro turístico exclusivo y a un fracciona
miento, propiedad de Grupo DIÑE, filial
de "Ranchos la Lancha Punta Mita". La
playa privada es motivo de que activistas
y pobladores se enfrenten con guardias
privados y agentes de la Profepa. Por lo
pronto, la Semarnat clasificó como re
servado el caso requerido, argumentan
do que forma parte de un expediente re
lacionado con un recurso de revisión,
procedimiento administrativo y la infor
mación podría utilizarse en perjuicio del
procedimiento.

PD: Pues el Centro Médico GIN Tolu
ca, hospital de GINgroup, de Raúl Reyruti
Sánchez, firmó un convenio de colabora
ción con Ja Universidad Isidro Fabela de
Toluca, para que sus estudiantes realicen
prácticas de campo clínico y asegurar la
atención médica para los profesores y
alumnos de la institución.
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